

Destaca PAN participación de organizaciones en proceso de VxM

Acuerdan partidos 'abrirse a sociedad'

Critican laxitud
de 'nuevo INE'
ante activismo
de corcholatas

MAYOLO LÓPEZ

Marko Cortés obtuvo ayer el respaldo del Consejo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN) para que el blanquiazul adopte el método con el que la alianza Va por México elegirá al abanderado de las filas opositoras a la Presidencia de la República.

Un solo consejero, Juan Antonio García Villa, votó en contra del resolutivo, con el que se pedía el consentimiento del órgano para que el partido vaya con un método distinto al que había sido aprobado en diciembre pasado, el de la elección interna entre militantes.

Manuel Gómez Morín, nieto del fundador del PAN, protestó airadamente durante los trabajos. A gritos se quejó de que el dirigente nacional hubiese propuesto un método distinto al que el Consejo Nacional había aprobado.

Entregó su gafete y se encaminó al estacionamiento, donde lo fue a alcanzar la diputada y secretaria general, Cecilia Patrón.

"Se los dije, se los dije", manoteaba Gómez Morín ante la dirigente, que se vio forzada a proponer algo a su correligionario, que a la postre se reincorporó a los trabajos.

"Manuel dijo que este acuerdo le daba la vuelta a los estatutos y ensuciaba la memoria de su abuelo", des-

cribió un consejero que atestiguó la protesta.

En su mensaje, Marko Cortés salió en defensa de la alianza que Acción Nacional mantiene con el PRI y el PRD para presentar un candidato opositor en 2024.

Además, reconoció que el clamor de la sociedad para participar en la definición de la candidatura presidencial opositora creció y llegó al punto de exigir que las decisiones no las tomaran únicamente los partidos.

"La sociedad ha levantado la mano y nos dice: 'Hey, partidos de Oposición, queremos participar: no tomen ustedes solos la decisión de quién va a ser la o el candidato presidencial'", externó.

"Y esta intención, este deseo de la sociedad, ha venido creciendo de manera importante", abundó.

Recordó que los ex Presidentes Vicente Fox y Felipe Calderón habían expresado plantear a los partidos abrirse a la sociedad. "Nos han dicho 'ábranse, dejen que participe (la sociedad) en la decisión más importante del candidato opositor'", señaló.

El dirigente panista se lanzó además contra lo que llamó el "nuevo INE", que encabeza la consejera presidenta Guadalupe Taddei, y criticó la laxitud con la que ha dejado pasar el activismo

de las "corcholatas" de Morena. "Este nuevo INE, esta nueva presidenta (...) muy laxo en sus criterios".



LA RUTA

Así quedarían perfiladas las reglas para elegir al candidato de la alianza opositora Va por México, que se formalizarán mañana:

- Los interesados deberán recabar y presentar 150 mil firmas, que servirán para formar un padrón de electores.



- Habrán tres encuestas: una en tierra, una digital y una telefónica, con el propósito de determinar quiénes son los tres aspirantes más competitivos.



- La tercia participará en al menos cinco foros.



- Habrán una última encuesta, con valor del 50 por ciento.



- Paralelamente, elecciones primarias organizadas por un comité con siete integrantes de la sociedad y 6 de los partidos.



- Esa votación en urnas representaría el otro 50 por ciento.



Especial

Votación durante el Consejo Nacional del PAN que encabezó el dirigente del partido, Marko Cortés.

